

## ▶ POLÍTICA

El PP critica que la deuda se está desbordando y que CLM saldrá la última de la crisis

E.P. / TOLEDO

El secretario regional del PP, Vicente Tirado, se mostró convencido de que CLM «saldrá en último lugar de la crisis» de toda España, si a ello se suma que la deuda de la región «se está desbordando» debido a que desde la Junta se «gasta mucho y mal», y «de manera improductiva».

Tirado se pronunció así tras conocer diversos informes y datos sobre la situación de CLM en materia de empleo, como el que refiere que la Comunidad podría llegar a alcanzar una tasa de paro superior al 20% en 2010, superior a la media nacional.

En este sentido, indicó que tanto el presidente regional como Zapatero son «un peligro serio y cierto» para los intereses de los castellano-manchegos, para afrontar la crisis económica y para generar políticas de empleo.

A su juicio, las «malas políticas de Barreda» propician que no haya oportunidades, convencido de que esta autonomía «saldrá en último lugar de la crisis», si a ello se suma que la deuda de la región «se está desbordando» debido a que el responsable regional «gasta mucho y mal», y «de manera improductiva».

El responsable del PP aludió también a los Presupuestos regionales para 2010, que evidencian que «no saben qué hacer con la economía de CLM», pues las Cuentas del año próximo «son de ficción, irreales» y se han vuelto a cerrar «a capón, a martillazos», lo que hará que la región sea la peor gestionada».

También habló de la situación de los agricultores y ganaderos, a los que mostró el apoyo de los 'populares' de cara a las manifestaciones de los días 20 y 21.

En este sentido, demandó a los parlamentarios regionales del PSOE que den una explicación de por qué votaron en contra de los intereses de Castilla-La Mancha, porque el Partido Popular, en cambio, siempre ha aprobado la tabla reivindicativa de los agricultores, a los que hay que ayudar en vez de «subir el gasto corriente de la Consejería de Agricultura».

**BARCELONA.** Tirado también resaltó el papel relevante que los 'populares' de CLM han tenido en la Convención Nacional del partido celebrada el fin de semana en Barcelona.

Valoró el desarrollo de la convención y el papel relevante que en ella han tenido los 'populares' de la región y en concreto María Dolores Cospedal, porque fue «la que enfocó el proyecto de cambio».

## ▶ PRESUPUESTOS REGIONALES PARA 2010

# Economía fomentará la burocracia *on line* y mantendrá las ayudas a la pyme

Araújo insiste en que, si bien el presupuesto de Economía y Hacienda bajará un 2,2% para 2010, habrá dinero «suficiente» para cumplir con el Pacto por Castilla-La Mancha

• La vicepresidenta resaltó que «vamos a volcarnos en el apoyo a la internacionalización de las empresas» y avanzó la puesta en marcha de una línea de fomento a las marcas en el exterior.

C.S. RUBIO / TOLEDO

La vicepresidenta y consejera de Economía, María Luisa Araújo confirmó ayer en las Cortes que el presupuesto de su departamento caerá un 2,2% en 2010. Un descenso que 'pagarán' los gastos corrientes de la Consejería, que bajan más de 7 puntos, y que no afectará a las líneas de ayuda a la pyme, que se mantienen intactas, ni al Pacto por CLM. Habrá dinero «suficiente», aseguró.

En concreto, detalló que las ayudas para la innovación tecnológica y el desarrollo empresarial «no tendrán reducción» de cara a 2010, mientras que las destinadas al fomento del pequeño comercio crecerán en torno a 3 millones. Y es que, matizó, la cuenta destinada a comercio caen el próximo año, pero no por una reducción en la partida de subvenciones, sino «por un hecho concreto», la amortización de la deuda del Palacio de Congresos de Albacete, que suponía un desembolso anual de 4 millones.

Asimismo, Araújo se comprometió a «adaptar a los nuevos tiempos» el decreto para fomentar la competitividad y los incentivos de las pymes, que data de 1998. Anunció que ya se ha comenzado a trabajar en este sentido.

La vicepresidenta resaltó ade-



La vicepresidenta Araújo presentó ayer las cuentas de su departamento para el año que viene. / ROSA MARCOS

más que «vamos a volcarnos en el apoyo a la internacionalización de las empresas» y avanzó la creación de una línea de fomento de las marcas y de refuerzo a las cooperativas en la 'aventura' de la exportación. Una apuesta por los mercados exteriores que, recordó, tendrá que plasmarse a lo largo del año en un nuevo plan regional para el próximo lustro, ya que el actual expira en 2010.

Por otro lado, remarcó el deseo de la Junta de «fomentar la cultura emprendedora». Por ello, «vamos a poner en marcha un programa de

## Las cuentas del PP

La vicepresidenta quitó hierro al estudio de Caja España, que sitúa la tasa de desempleo de CLM en 2010 en el 20,8%, y que ayer fue presentado por el PP. Según dijo, «para medir cual será el comportamiento de la región disponemos de una pluralidad de informes, y éste es uno más», dijo. Así, tiró de los datos del presupuesto y vaticinó un crecimiento entre el -3 y el -3,5 por ciento del PIB el año próximo.

formación *on line* de emprendedores» y destacó la integración en una red regional de todas las ayudas vigentes para este colectivo.

## ADMINISTRACIÓN ELECTRÓNICA

En el ámbito 'electrónico', informó de que en 2010 verá la luz la «contratación electrónica», una vez culminada la implantación de la factura *on line* para los proveedores, y añadió que «vamos a presentar un proyecto de simplificación de trámites administrativos» junto a la patronal.

# El presupuesto de Cultura pierde 4 millones para 2010, pero salva la partida de artesanía

Soledad Herrero tendrá 131 millones de euros para el año que viene, una tarta de la que Patrimonio se lleva la mayor parte, con 37 millones, seguido de Promoción Cultural, con 27

LA TRIBUNA / TOLEDO

El presupuesto destinado a la Consejería de Cultura, Turismo y Artesanía en Castilla-La Mancha será de 130.944.650 euros en 2010, un 2,57 por ciento inferior al de 2009, lo que supone una caída «muy razonable», teniendo en cuenta la actual coyuntura económica, según manifestó ayer en las Cortes la consejera, Soledad Herrero.

Durante su comparecencia en Comisión, Herrero subrayó en que los presupuestos que irán destinados a la consejería de Cultura, Turismo y Artesanía son «austeros y solidarios».

Si bien la Cuenta de este departa-

tamento pierde 4 millones de euros en 2010, Herrero matizó que el área de Artesanía se 'salva'. Recibirá más de 5,2 millones, un 22 por ciento más que en 2008, con el ánimo de «ayudar a minimizar la crisis de un sector que, en este momento, tienen ciertas dificultades», según dijo.

Con este incremento en Artesanía se tratará de fomentar el número de ayudas al sector y al fomento de ferias internacionales a través del Instituto de Promoción Exterior.

Además, subrayó que «vamos a mantener la inversión para el próximo año en la restauración de

patrimonio civil y religioso, en yacimientos arqueológicos, en yacimientos visitables, en museos, en la Red de teatros, en el fomento de la lectura y también en el sector turístico».

A patrimonio cultural irán destinados 57,5 millones, de los que 37 millones se dedicarán a la conservación y restauración del patrimonio, que es «fuente de empleo y atracción turística», y en promoción cultural 27 millones.

Al área de Turismo se destinarán 28.581.650 euros en 2010, para «fomentar la formación y la cultura de la calidad» y cuyo primer objetivo será el Plan Estratégico del

Turismo 2010-2014 que será un «plan de consenso».

En este punto, avanzó el apoyo de la Junta a la renovación y modernización de las infraestructuras turísticas con el Plan Renove Turismo, a través de la línea de Créditos ICO, cuyos gastos derivados del préstamo a las empresas los va a subvencionar el Gobierno de Castilla-La Mancha.

Se trata, según Herrero, de «un gran presupuesto y es fuente de desarrollo personal, colectivo y económico» que permitirá que siete de cada diez euros del presupuesto vayan destinados a los ciudadanos.